

SUSCRIPCION

Salamanca, 3 pesetas al trimestre. Resto de España 3'75 idem. Extranjero 5 idem. Anuncios y reclamos, precios convencionales.

Número suelto 5 cts.

El Castellano

Dirección, Redacción, Administración

Calle de Zamora, núm. 24

TELÉFONO, 00

Periódico de la mañana

FRANQUEO CONCERTADO

25 números 75 cts

Los liberales y las elecciones

Como ya hemos dicho, para el juego electoral que se prepara, no se ve sobre la mesa política otra baraja que aquella cuyos naipes están ya tan sobados y resobados, que sus figuras se transparentan y pueden ser conocidas de por fuera y a mucha distancia. Pero falta que decir que hombres hay y partidos que obligados estaban a ponerse al labo del tapete y a pedir barajas nuevas para ver si cambiaba la suerte de los que están perdiendo siempre en ese juego.

Particularmente los liberales, y no queremos referirnos solo a los que se conocen por tal nombre sino a todos los que lo son, debieran con particular interés mirar este asunto para intervenir en su solución de un modo directo. Los conservadores quieren ir al copón el distrito de Salamanca, para lo cual han ideado una estrategia que afortunadamente se les ha malogrado. Por medios indirectos han tratado de lanzar a la lucha con carácter de independiente al señor Estrella, proponiéndose favorecerle cuanto pudiesen, primero para tratar de halagar con ello a un conservador de tan rancio abolengo y tanto prestigio como el señor Lafuente, que vive sin embargo alejado de la conservaduría reinante, y después para ver si con candidato de tanta fuerza podía quebrantarse la del único candidato liberal que hasta ahora se conoce, el señor Marcos Brozas.

Por el distrito de Pañaranda era natural que se hubiera tratado de llenar el hueco que dejó el diputado señor Carranza, con otro de su filiación política, lo cual, hubiera satisfecho las aspiraciones de aquel distrito, donde siempre predominaron los elementos liberales; pero esa parsimonia hubiera sido impropia de los conservadores, que no han tenido inconveniente en encasillar por aquel distrito al joven abogado señor González Cobos, que ni tiene edad para ser conservador, ni acaso tiene la que marca la ley para ser diputado.

A duras penas nuestros insaciables mauristas, quieren dejar por allí un puesto para los liberales, que no sabemos si se resignarán con esta *capitis diminutio* a que se somete su representación política en aquel distrito. En cuanto al de Ledesma-Vitigudino, nada ha habido que hacer. Los señores Viota y Beato, no son ciertamente conservadores; pero tampoco están afiliados al partido liberal, y bien se puede transigir con ellos. El removerlos sería cuestión, más que difícil, imposible, y prudente es hacer de la necesidad, virtud.

Tal es el plan concebido por los conservadores salmantinos para la reconquista de la Diputación provincial, de donde solo saldrán por una puerta para entrar por otra si sus cálculos y combinaciones le resultan a medida de su deseo. Pero habrán de cooperar a ese triunfo, con su pasividad, los demás elementos políticos.

Por de pronto, todo el mundo, a excepción de los conservadores, permanece hasta ahora mudo e indiferente. Y sin embargo, los liberales no deberían consentir semejante despojo, sino quieren sancionar una enormidad y preparar con una nueva derrota su próximo aniquilamiento.

Particularmente en el distrito de Salamanca prestigio era, por conveniencia y hasta por decoro, que se prepararan a echar por tierra los planes de sus adversarios. Contra el pretendido copo, debería realizarse inmediatamente el "bloqueo", la coalición electoral de las izquierdas; y aliándose para una acción común, momentánea o duradera, el partido liberal y el partido obrero, los demócratas y los republicanos, formar una candidatura cerrada, acudiendo a los comicios con el entusiasmo y la fe de los que saben y comprenden que pueden lograr fácilmente la victoria.

Contentarse con menos, dejar el campo libre a los que no vienen a luchar sino con el firme convencimiento que no han de encontrar enemigos que le disputen el triunfo, es más que una cobardía, un acto de censurable abandono, y de esos que en política nunca pueden ser perdonados.

Cosas del Extranjero

Desde París

(De nuestro servicio especial) Exposición de aeronautica. - Visita de Fallieres. - La «demoiselle» de Santos Dumont. - Port-Aviation. - Colecciones históricas. - Ojeada general.

Día de júbilo digno de grato recuerdo hubiera sido el de la apertura de la Exposición de Aeronautica, si no hubiese venido a deslucir o el anuncio de la catástrofe del dirigible *Republique*.

La triste noticia llegó al Grand Palais en el momento en que el presidente Monsieur Fallieres, acompañado por el sitio personal del gobierno, pasaba revista a los aparatos de más reciente novedad, observando y admirando el bonito cuadro que habían ofrecido Esnault-Pelterie y André Granet.

La impresión era penosa, terrible, al considerar el contraste de la hermosa fiesta y del espectáculo bruscamente entristecido de las cuatro nuevas víctimas sacrificadas a la conquista del aire.

Pero la muerte cumple todos los días su misión y los hombres estamos acostumbrados a contemplarla sin mucho espanto. Por esto la multitud al mismo tiempo que se compadecía de la desgracia de los oficiales del dirigible y de sus auxiliares siguió examinando con curiosidad los vehículos que se prometían para los tiempos venideros.

Todo el mundo se hace lenguas de la importancia del salón de Aeronautica, y se tiene por seguro que al regresar de las excursiones veraniegas, gran número de personas de la buena sociedad parisiense, en los días que restan hasta la clausura de la Exposición, el 17 de Octubre habrán desfilado por las galerías del Grand-Palais algunos centenares de miles de curiosos.

La banda de música de la Guardia republicana saludó al presidente Fallieres tocando la Marsellesa.

Después de un golpe de vista dirigido al conjunto, habiendo prodigado calurosas felicitaciones a los organizadores del certamen, dirigióse el cortejo a examinar el biplano de Farman, con el cual ganó el gran premio del concurso de la Champagne.

Hervy Farman se halla actualmente en Berlín, y su hermano mayor, Dick ha hecho los honores de la instalación.

Cuando el presidente se halló frente a la *Demoiselle* de Santos Dumont, dijo a ésta: «Sabéis que el otro día en Saint Cyr, mi automóvil no podía pasar a causa de la aglomeración producida por nuestro éxito?»

El famoso *spoutant* se excusó de tal suceso con exquisita cortesía y en breves frases tuvo el acierto de explicar el objeto que ha perseguido construyendo el más pequeño aparato capaz de evolucionar en los aires.

En la instalación de Clement se encuentran de manifiesto más de mil ejemplares del monoplano *Demoiselle*, teniendo fijado el precio de 7.000 francos. El precio de un cochelet.

De estas suertes las ventas menudean; en menos de un cuarto de hora, se han cerrado ochos de estos contratos.

Además, Santos Dumont, pondrá a disposición de sus alumnos, dentro de algunos días, dos aparatos de fácil manejo, con devil motor y sin alas, para verificar el primer aprendizaje, rodando por el suelo a salvo de todo riesgo, porque estarán formados sobre un carréton en forma de triciclo.

Bien puede afirmarse que la aeronautica en general, y la aviación en particular, cantivan al presidente.

Ha prometido asistir al concurso de Port-Aviation.

Un bonito aeroplano reducido, después de evolucionar en el salón, se detuvo ante Monsieur Fallieres; dijéronle que este *Olivier* costaba 15.000 francos.

Pues bien—repuso el presidente sonriendo—esta tarde lo haré volar en el Elysée.

En la galería del primer piso del Grand Palais, se exhiben objetos disecados procedentes del Museo; hay aparatos para instalaciones de oxígeno que permitirán a los aeronautas atravesar las capas atmosféricas más elevadas.

Es también muy notable la exposición retrospectiva de aeronautica; allí está la navicilla con la cual Blanchard atravesó el Canal de la Mancha en 1785 pendiente de un globo.

Los alumnos de las escuelas pueden recibir provechosas enseñanzas visitando este salón.

Aglomerase la gente para ver el *Bisriot* y el monoplano *Antoinette*, de Pathan. Abundan los automóviles más que en su exposición especial.

En una palabra, esta es la fiesta de las locomotoras modernas.

Los que deseen ver sin ser atropellados harán bien en concurrir a primera hora de la mañana. Después, solo se ve la gran masa de visitantes.

Ignotus.

Copla del día

Coplas no haré en adelanto que el dolor mi boca cierra; mientras hay quien va a la guerra, no está bien que haya quien cante.

Jubilación de Catedráticos

En la «Gaceta» del día 2 del actual aparece un R. D. modificando las actuales disposiciones sobre jubilación del Profesorado en la forma que extractamos.

Art. 1.º Dispone que a los 65 años después de 40 de servicios, puede otorgarse la jubilación voluntaria y forzosa en caso de imposibilidad física.

Art. 2.º Cuando haya impedimento físico o intelectual, cualquiera que sea la edad, el jefe del establecimiento incoará el expediente oportuno. Otro tanto se hará cuando cumplida la edad de 65 entredieses aquellos que por la falta de asiduidad en el desempeño de sus cargos u otros motivos, sería conveniente la jubilación.

En todo caso, al cumplir los 70 años lo participará (el jefe del Establecimiento) al Ministerio para dar con ello principio al expediente.

Art. 3.º Aun sin las comunicaciones especiales prevenidas en el artículo anterior, el Ministerio deberá disponer, en cualquiera de los casos a que el mismo se contrae, que se incoe el oportuno expediente de jubilación, teniendo a la vista el personal del interesado.

Art. 4.º Ordenada la incoación del expediente, se procederá al reconocimiento médico del interesado en la forma prescrita en las disposiciones vigentes en materia de jubilaciones de los funcionarios civiles de todas clases, determinándose el grado de aptitud física e intelectual en que aquél se halle, y en los casos de imposibilidad si esta es más o menos duradera.

Art. 5.º Al reconocimiento médico se unirá la certificación del decano sobre el comportamiento del interesado.

Art. 6.º Se dará luego conocimiento al interesado, y después se oirá al Rector y consejo universitario.

Art. 7.º Viene después el informe del Consejo de L. E. y la resolución del ministro.

Art. 8.º Dispone que las jubilaciones son revisables a los dos años si el interesado lo pide.

Art. 9.º Cuando cumplidos los 72 años el catedrático no solicitase la reserva de su expediente, se entenderá que opta por su jubilación.

Art. 10.º 11.º y 12.º Disponen que no puede otorgarse la sujeción personal.

Carretera provincial

Crónicas Ledesminas

Ledesma 2 Octubre de 1909

Festejo patriótico. El presupuesto municipal. Un nuevo impuesto. Una boda. Viajeros. Petición de manjones.

Para festejar el feliz éxito de nuestras tropas en Marruecos, el jueves último a las doce, se dispararon cohetes y se tocaron a vueltas las campanas de nuestra Iglesia Mayor. Mas vale algo que nada, ya que con esto no sucederá lo que con el acuerdo del Ayuntamiento, referente a que se invitaren las autoridades para visitar a nuestros convecinos con el fin de recaudar algunas cantidades en favor de nuestros hermanos que luchan por defender nuestra dignidad de españoles.

Triste es que Ledesma sea uno de los pocos pueblos de su importancia que se queden sin demostrar que somos humanos tanjos ante nuestras desgracias.

Nuestra Corporación municipal tiene ya aprobado su presupuesto, tiene tambien ya nombrada su Junta de Asociados y cuando ésta, en unión de aquél lo aprueben, nos ocuparemos de ello con la extensión que el caso requiera. Por de pronto sabemos que para cubrir

los gastos del erario municipal ha habido necesidad de crear un impuesto sobre canchales y a que a los segregados, se les fijara otro sobre pesas y medidas.

Nótase en la casa del pueblo algo que no podemos explicar. Nos referimos a la apatía que sienten nuestros ediles por los asuntos que afectan pueden a la vida de Ledesma. Hoy no pudo celebrarse sesión por falta de número y el lunes a la subsidiaria asistirán tres y el guarda, probablemente para que nada pueda acordarse en definitiva de lo mucho que habrá pendiente y de interés.

Si no fuera porque me honro con la amistad de todos los individuos que componen el Concejo, mi pluma callara, pero contando, como cuento, con su confianza, se me permitió decirles a todos que así no se puede administrar a los pueblos, hace falta ser asiduos y unidos; de otra forma vendrá necesariamente la muerte del Concejo y con ella la ruina total de Ledesma. No tengo necesidad de insistir en este asunto, cada cual sabe la parte que toma en este sufrimiento inexplicable, que debe desaparecer seguidamente, si como pienso quieren a su pueblo.

Hoy se ha celebrado en la Iglesia Mayor al enlace de la señorita María Teresa Casanueva, con el joven don Feliciano Iglesias. El habria sido en la Iglesia de San Juan. Apadrinaron a los recién casados los hermanos del pueblo.

A los invitados, que fueron muchos, se les obsequió durante el día en el café de Andrés García, quien puso empeño en que todos salieran satisfechos de su esmerado servicio.

Desemosa a la nueva pareja una luna de miel interminable.

Para Valladolid ha salido la familia de nuestro convecino don Juan Manuel López Díez, a quienes deseamos feliz viaje.

Hoy ha sido pedida la mano de la bella señorita Felisa González Bartolomé, hija de nuestro buen amigo el conocido comerciante don Saturnino, para el joven abogado y representante en ésta de la Arrendataría de Tabacos, don Eugenio Peñafiel Crespo.

La boda se celebrará probablemente a últimos del presente mes.

Un detenido

La guardia civil del puesto del Arrabal del Puente ha detenido a un sujeto que dijo llamarse Laureano Iglesias, natural y vecino de Rollán, a quien se cree autor del robo de un libro de apuntes que contenía alguna cantidad en billetes del Banco de España y que era propiedad del vecino de Tejarés, Bonifacio Sánchez.

El hecho fue cometido en la carretera de Fermoselle.

Al Laureano se le ha ocupado el libro en cuestión, pero sin la cantidad de billetes.

El detenido ha sido puesto a disposición del Juzgado municipal de Tejarés.

Más detenciones

Según noticias que se reciben de Lumbreras, han sido detenidos en aquella villa por la Guardia civil, Francisco González, de Sanzelle, y Jesús Cuadrado, de Lumbreras, de los cuales, el primero de ellos trataba de emigrar al extranjero, y el segundo se dedicaba a reclutar gente y facilitar los documentos necesarios para llevar a efecto el viaje.

Ambos han quedado a disposición del Juzgado municipal de aquella villa.

Un incendio

Días pasados se produjo un incendio en la aldea denominada Cabeza de Diego Gómez.

El incendio, que se inició en un pajal propiedad de Gabriel Blanco, tomó desde los primeros momentos alarmantes proporciones.

Gracias al concurso del vecindario, el siniestro pudo localizarse sin que, por for-

tuna, se hallan registrado, desgracia: personales.

Las pérdidas materiales ocasionadas se calculan en 300 pesetas.

Se sospecha que el incendio ha sido producido por una mano criminal.

La guardia civil del puesto de dicho pueblo, practica activas gestiones para descubrir al autor ó autores.

De la ciudad

Marido cariñoso

De poco tiempo a esta parte el amor conyugal en muchos hogares anda un poco de espaldas, de lo cual resulta que la paz del matrimonio es un mito.

Ayer, Antonio Garrido, quiso demostrar a su media costilla el cariño que le profesaba y la empujó a golpes con la pobre Magdalena García, la cual daba unos alaridos que se oyeron en el Gurugú.

Los guardias de seguridad al oír los lamentos de la infeliz apaleada, se presentaron en el lugar del suceso, conduciendo a ella a la Casa de Socorro y a él al gobierno civil.

Un escándalo

Fenomenal fué el que produjo un individuo llamado Ignacio García y García en unión de otros dos amigos suyos.

Al Ignacio le produjeron con una llave atada a un pañuelo una contusión y herida en la cabeza, de la cual fue curado en la Casa de Socorro.

Se ignora quien fuera el agresor.

Otro escándalo

No menos grande fué el segundo de la tarde como diría «El Herrero de Machacón».

Juan Corrales y su hermano Fernando, que viven en el barrio de San Vicente, armaron un monumental escándalo al darse una colección de mamorros, que dieron tiempo a que llegaran los guardias de seguridad conduciendo a los belicosos hermanos al Gobierno civil.

Otro idem

Tres fueron los protagonistas del tercer número de esta serie de abortos.

Martín Porras y su madre Carmen Sesma, que viven en la calle Empedrada, por dimes y diretes de la vejeidad, armaron una tan fenomenal disputa, que puso en movimiento a todos los vecinos del barrio.

Tras de las palabras vinieron los lapos, resultando su vecina Juana Macías con una herida contusa leve en la cabeza que le produjeron sus vecinas con el cogote de un hacha.

Los conatidos guardias condujeron a los combatientes al Gobierno civil, donde seguramente se le calmarían los nervios sin necesidad de tula.

Ayuntamiento

Anoche celebró sesión la corporación municipal con asistencia del alcalde don Florencio Marcos y de los concejales señores Villalobos, Santa Cecilia, Gambotti, Noreña, de Antonio, Cáceres, Riesco, Gómez, Sánchez, Palomero, Díez, González, García Polo, Partearroyo, Castro Mata, Durán, Santiago y Millán.

Acta de la anterior. Abierta la sesión se aprobó el acta de la sesión anterior, con una aclaración del señor Villalobos.

A continuación se procedió al despacho ordinario.

Los puestos del mercado

Se aprobó un informe de la Comisión de Hacienda en el cual propone se haga una rebaja del 30 por 100 a los puestos cuyo coste sea de más de una peseta.

Una reclamación

Fué aprobado con el voto en contra del señor Riesco, el informe de la Comisión de Hacienda en la reclamación que hace don Antonio Martínez contra la tasación del terreno que se le ha apropiado en el paseo del Rillo y en el cual no se accede a lo que el reclamante quiere.

Obras

A petición del señor Díez Ambrosio que ha ocho días sobre la mesa, el presupuesto de ampliación de obras en el cuartel de triángulo.

Se conceden licencias para ejecutar obras en fincas de su propiedad, a don Francisco Girón y a don Alejandro Cornejo.

Expropiación

Es aceptada la expropiación parcelaria que de su casa sin número de la calle del José don José Villar.

Solicitud deseada. Se aprueba un informe de la Comisión, oponiéndose a que sea nombrado reparador mecánico de los contadores de agua, don Luis Brizuela que lo había solicitado.

Obras terminadas. Se acuerda que se reciba la liquidación y abonen al contratista el importe de las obras de desmonte realizadas en la plaza de la Verdura.

El servicio de limpieza. Se aprueba el informe de la comisión de Policía relativo al expediente de limpieza de las calles y en el cual se propone que el servicio se haga por administración.

Grupos escolares. Es aprobado igualmente el informe de la Comisión de Instrucción pública referente a la proposición que presentaron los señores Villalobos y Santa Cecilia.

Una isla. Pasa a informe del arquitecto municipal y del síndico una reclamación que sobre una isleta que existe en el sitio denominado «El Pradillo» hacen don José Sánchez y don Juan Matías Cobeleda.

Empadronamiento. Se concederán a dos señores que lo solicitaban.

La calefacción. Vuelve al seno de la comisión el informe que esta había dado en el presupuesto de calefacción.

Consumos. Se dió cuenta a la corporación de lo recaudado en la anterior semana por consumos y que importa 13.876 pesetas con 75 céntimos.

Noticias tristes. Se da cuenta al Ayuntamiento del fallecimiento del decano de la beneficencia municipal, don Jerónimo Téllez.

Al mismo tiempo se dá del del portero mayor.

Acordando la corporación que conste en acta el sentimiento de la misma por la pérdida de estos dos funcionarios municipales.

Ruegos y preguntas. El señor Santa Cecilia pregunta a la alcaldía el estado en que se encuentra el expediente de la traida de aguas y alcantarillado.

Este mismo señor se hace eco de la denuncia que un periódico local, EL CASTELLANO, hace de la Normal de Maestras, proponiendo que se pase una comunicación a la Junta provincial de Instrucción pública, dando cuenta de ello.

Y después de algunos ruegos de escaso interés de los señores Millán y De Antonio se levanta la sesión a las nueve.

Soldados enfermos

De la provincia de Salamanca hay actualmente en el Hospital de Cadiz los siguientes soldados enfermos: José Dionisio Naya, Narciso Sánchez y Sánchez y Antonio Dominguez Moreno.

Gaceta rural

¿En qué época debemos emplear los abonos para los cereales de invierno?

Lo más pronto posible después de la recolección de la cosecha anterior, de modo que entre el día de esparcir los abonos y el día de la sementera se pasen dos a cuatro semanas; de esta manera los fertilizantes pueden difundirse mejor en todo el espesor de la tierra.

Especialmente es de importancia este empleo temprano para las sales potásicas: kaínita, cloruro y polisal potásica, a fin de que los cloruros dañinos a las plantas puedan desaparecer en las profundidades del suelo.

Los abonos potásicos, dados a tiempo, robustecen las plantas y las hacen menos sensibles a los fríos y heladas; en primavera, los cereales abonados pronto en otoño con 75 a 100 kilogramos de cloruro o sulfato de potasa, ó 200 a 300 kilogramos de kaínita por hectárea, toman un color más verde que las no abonadas, crecen y se desarrollan más rápidamente y la cosecha es mucho mayor.

DE TEATROS

En el Moderno. «El Húsar de la Guardia» y «El Dúo de Africanas». Estas dos antiguas zarzuelas pero no por eso menos aplaudidas, obtuvieron anoche del público que asistió al Moderno muchos aplausos.

El Húsar de la guardia fué tan admirablemente interpretado que la concurrencia hizo repetir a los artistas varias escenas de la obra.

Sin embargo, sobresalieron en sus papeles la señora Mora, de húsar, la señorita López que hizo una aldeana encantadora, Ventura de la Vega, el incansable director haciendo un hostelerio insuperable y los señores Pastor y Moreno, que hicieron de Capitan y Sulpicio respectivamente.

En el Dúo de la Africanas, el éxito más completo, por lo que el público entusiasmado hizo repetir el dúo al señor Tineo y a la señora Mesa.

En esta obra se estrajó una bonita decoración por lo cual ganó el escenógrafo muchos aplausos.

También fueron muy aplaudidos... los de siempre, Ventura de la Vega, Elvira López y Daría Fons.

Para esta noche: El Dúo de la Africanas. El Húsar de la Guardia. El Barquillero. Los Chicos de la Escuela.

Patriotismo del Magisterio

El presidente de la Asociación provincial del Magisterio, don Teobaldo Barcenilla, nos comunica en un atento B. L. M., cuya remisión le agradecemos, que dicha Sociedad ha acordado en su junta general:

Entregar a la excelentísima Diputación provincial la cantidad de 50 pesetas para contribuir al socorro de las familias de los reservistas y de los heridos en campaña, y abonar el haber íntegro a cualquiera de sus compañeros del Magisterio que sea llamado a filas.

El acto realizado por esta Asociación, se alaba por sí mismo.

PERSONALES

Víctima de rápida enfermedad ha fallecido en esta el estimado joven Alberto Llorente.

La conducción del cadáver al cementerio fué una verdadera manifestación de duelo, en cuyas filas figuraban representaciones de todas las clases sociales, testimoniando así las muchas simpatías con que en Salamanca cuenta la familia del finado.

A sus afligidos padres y hermanos, nuestros buenos amigos, así como a la demás familia, hacemos presente la gran participación que tomamos en su dolor.

Hoy celebra su fiesta onomástica el empleado de Hacienda don Plácido Gómez, nuestro particular amigo.

Ayer falleció en esta ciudad la niña Adoración Hernández Vázquez, hija del sargento de vigilancia don Casimiro Hernández, a quien damos nuestro más sentido pésame.

Hoy a las doce y media de la mañana se verificará el entierro.

Ha sido pedida la mano de la señorita Remedios Aparicio Sanchez Ventura, para el joven don Jose Lamamié de Clairac, hijo del ganadero don Eloy.

Entre los novios se han cruzado regalos de valor.

La boda se celebrará en breve.

Han salido: Para la Coruña, con objeto de incorporarse al regimiento de Galicia, 25 de caballería, que formará parte de la división del general Ampudia, el joven estudiante don José G. Samaniego, hijo del caballero oficial de Albuera, señor marqués de la Granja.

El joven Samaniego va en calidad de voluntario a engrosar las filas de nuestro Ejército de operaciones en Melilla.

Para Tordesillas, el senador por Valladolid, don José M. Zorita.

Para Madrid con su señora, don Mariano Pardo.

Hán regresado: De Madrid, don Eduardo N6.

De Villoria de Buenamadre, don Victoriano Angosto.

De Medina del Campo, don Alejandro Martín Casado.

DE TOROS

He aquí el programa de la novillada que el próximo domingo se celebrará en nuestra plaza de Toros (si el tiempo no lo impide), cuya función está dedicada al Ejército Español, con motivo de sus triunfos en Melilla.

Se lidiarán, banderillearán y estoquearán cinco hermosos novillos toros, de una acreditada ganadería del campo de Salamanca, por las siguientes cuadrillas:

Espadas: Mariano Merino (Montes II) y Francisco Pérez (Aragónés).

Banderilleros: Sebastián Silván (Chispa), Angel Barón (Angeñillo de Valencia), Julián Ramos (Ramitos), José Sánchez (Cartagena) y Pelegrín Pertusa (Pintao de Valencia).

Puntillero: Julián Ramos (Ramitos).

Se ha ordenado a' alcalde de Iturno de Azaba, remita a este Gobierno una certificación del acta de la sesión en que se hizo el nombramiento del médico que desempeña la titular.

Por este Gobierno se ha ordenado al señor alcalde de Castillejo de Azaba, manifieste si están conformes con los servicios médicos independientes de los de Venteguinaldo.

Por su sabor, consistencia y conservación insidiosa es la mejor la Emulsión iodotónica fosfatada arsenical y el Jarabe Thillo. Medalla de oro en la Exposición de Zaragoza.

Se ha pedido por el Ayuntamiento de Lezdrá al señor Gobernador, autorización para crear arbitrios extraordinarios.

Las empuñetas médicas recomiendan el uso de las legítimas aguas de Vichy-Etat, de fama universal. Para tener completa garantía de autenticidad pidáase: Vichy-Hospital (estómago), Vichy-Celestins (vias urinarias), Vichy-Grande-Grille (hígado).

La delegación regia de Pósitos, ha publicado una circular, dando instrucciones sobre la forma de hacer los préstamos en metálico a los labradores.

En 24 horas se han recaudado en los dintos felatos las siguientes cantidades:

Table with 2 columns: Location and Amount. Total: 3496'47

Se nos denuncia que en las Afueras de San Rom n existe un pozo negro, el cual hace imposible transitar y vivir en dichas Afueras.

El día 17 a las 11 de la mañana en el cuartel de Trilingüo se celebrará la subasta de 12 caballos de asecho del regimiento de Albuera.

El director del Hospicio ha dado cuenta de la salida de aque la casa, por enfermo, del acogido Juan Fernandez Diaz.

El administrador de Hacienda ha publicado una circular sobre el señalamiento de la riqueza por contribución urbana para el año de 1910.

Se hace de las dehesas de Velavieja de Arriba y de Abajo, con sus tierras valdramizas en los términos de Terradillos y Valdemierque. Constan estas fincas de abor, pasto y monte. Para tratar con su dueño, Plaza de los Bandos, entresuelo Salamanca.

La única legítima sal Vichy-Etat para bebidas se expende en cajitas metálicas de 50, 25 y 10 paquecitos a las dosis de un litro. Exíjase Sal Vichy-Etat. Rock & cense las imitaciones.

LA REVOLTOSA. Zapatería

La casa mejor surtida y la más barata. Precios sin competencia. Grandes novedades de temporada.

De Real orden ha sido elevada a categoría de superior la Escuela Normal de Maestras de Zamora

En Villar de Yegua se halla depositada una caballería que se encontró en aquel término sin dueño.

Durante 1909 se han embarcado para la República Argentina 102.028 pasajeros y emigrantes.

Se ha publicado una Real orden aclaratoria por lo que se dispone se aplique en toda su integridad los preceptos de la ley electoral del 8 de agosto de 1907

Después de brillantes ejercicios, ha aprobado las asignaturas que constituyen el examen de ampliación en su carrera, nuestro querido amigo el oficial tercero de Correos, de esta Principal, don Germán Jabardo.

Bajo la dirección general de los Registros, se ha publicado una circular fijando el plazo sobre el traslado de libro de la antigua contaduría de hipotecas a la misma oficina de los registros de la propiedad

Se ha enviado a este gobierno el anuncio de subasta para arrendamiento de las especies de consumo en los pueblos de Aldeadávila, Espeja, Topas y Calzada de don Diego.

Por la comandancia de Artillería de Valladolid se recuerda a los individuos que pertenecen a dicho cuerpo que tienen que verificar la revisión anual.

Se ha declarado cesante al ordenanza que fué nombrado para el Gobierno civil de Pontevedra, don Plácido Gómez García.

Se ha remitido a la Comisión provincial, para su informe, el acuerdo del Ayuntamiento de Hinojosa de Duero, por el cual suspende en su empleo al secretario de aquél, don Justino Pérez.

Después de brillantes ejercicios ha terminado la carrera de practicante en cirugía menor, el joven don Genaro González.

Ayer tarde se verificó el entierro del virtuoso sacerdote y docto profesor don Juan Manuel Bellido

Concurrieron los alumnos del Seminario y un lucidísimo acompañamiento, en el que figuraba casi todo el clero de Sa amanca.

Presidieron el dueño el Deán, el Rector del Seminario, el de Calatrava y el abogado don Isidro Bellido, en representación de la familia.

Descanse en paz aquel cuya vida constituye un gran ejemplo de virtud.

Se ha ordenado a' alcalde de Iturno de Azaba, remita a este Gobierno una certificación del acta de la sesión en que se hizo el nombramiento del médico que desempeña la titular.

Por este Gobierno se ha ordenado al señor alcalde de Castillejo de Azaba, manifieste si están conformes con los servicios médicos independientes de los de Venteguinaldo.

Por su sabor, consistencia y conservación insidiosa es la mejor la Emulsión iodotónica fosfatada arsenical y el Jarabe Thillo. Medalla de oro en la Exposición de Zaragoza.

Se ha pedido por el Ayuntamiento de Lezdrá al señor Gobernador, autorización para crear arbitrios extraordinarios.

Las empuñetas médicas recomiendan el uso de las legítimas aguas de Vichy-Etat, de fama universal. Para tener completa garantía de autenticidad pidáase: Vichy-Hospital (estómago), Vichy-Celestins (vias urinarias), Vichy-Grande-Grille (hígado).

La delegación regia de Pósitos, ha publicado una circular, dando instrucciones sobre la forma de hacer los préstamos en metálico a los labradores.

En 24 horas se han recaudado en los dintos felatos las siguientes cantidades:

Table with 2 columns: Location and Amount. Total: 3496'47

Se nos denuncia que en las Afueras de San Rom n existe un pozo negro, el cual hace imposible transitar y vivir en dichas Afueras.

El día 17 a las 11 de la mañana en el cuartel de Trilingüo se celebrará la subasta de 12 caballos de asecho del regimiento de Albuera.

El director del Hospicio ha dado cuenta de la salida de aque la casa, por enfermo, del acogido Juan Fernandez Diaz.

El administrador de Hacienda ha publicado una circular sobre el señalamiento de la riqueza por contribución urbana para el año de 1910.

Se hace de las dehesas de Velavieja de Arriba y de Abajo, con sus tierras valdramizas en los términos de Terradillos y Valdemierque. Constan estas fincas de abor, pasto y monte. Para tratar con su dueño, Plaza de los Bandos, entresuelo Salamanca.

La única legítima sal Vichy-Etat para bebidas se expende en cajitas metálicas de 50, 25 y 10 paquecitos a las dosis de un litro. Exíjase Sal Vichy-Etat. Rock & cense las imitaciones.

LA REVOLTOSA. Zapatería

La casa mejor surtida y la más barata. Precios sin competencia. Grandes novedades de temporada.

De Real orden ha sido elevada a categoría de superior la Escuela Normal de Maestras de Zamora

En Villar de Yegua se halla depositada una caballería que se encontró en aquel término sin dueño.

Durante 1909 se han embarcado para la República Argentina 102.028 pasajeros y emigrantes.

Se ha publicado una Real orden aclaratoria por lo que se dispone se aplique en toda su integridad los preceptos de la ley electoral del 8 de agosto de 1907

Después de brillantes ejercicios, ha aprobado las asignaturas que constituyen el examen de ampliación en su carrera, nuestro querido amigo el oficial tercero de Correos, de esta Principal, don Germán Jabardo.

Bajo la dirección general de los Registros, se ha publicado una circular fijando el plazo sobre el traslado de libro de la antigua contaduría de hipotecas a la misma oficina de los registros de la propiedad

Se ha enviado a este gobierno el anuncio de subasta para arrendamiento de las especies de consumo en los pueblos de Aldeadávila, Espeja, Topas y Calzada de don Diego.

Por la comandancia de Artillería de Valladolid se recuerda a los individuos que pertenecen a dicho cuerpo que tienen que verificar la revisión anual.

Se ha declarado cesante al ordenanza que fué nombrado para el Gobierno civil de Pontevedra, don Plácido Gómez García.

Se ha remitido a la Comisión provincial, para su informe, el acuerdo del Ayuntamiento de Hinojosa de Duero, por el cual suspende en su empleo al secretario de aquél, don Justino Pérez.

Después de brillantes ejercicios ha terminado la carrera de practicante en cirugía menor, el joven don Genaro González.

Ayer tarde se verificó el entierro del virtuoso sacerdote y docto profesor don Juan Manuel Bellido

Concurrieron los alumnos del Seminario y un lucidísimo acompañamiento, en el que figuraba casi todo el clero de Sa amanca.

Presidieron el dueño el Deán, el Rector del Seminario, el de Calatrava y el abogado don Isidro Bellido, en representación de la familia.

Descanse en paz aquel cuya vida constituye un gran ejemplo de virtud.

La división que se prepara. Se dice que se preparan de la exactitud del rumor, que el mando de la nueva división que se esta organizando para estar prevenida si su presencia fuera necesaria en la campaña, le será conferida al general señor Díaz Ordóñez, actual gobernador militar de la plaza de Cartagena.

Respecto las fuerzas que la compondrán se hacen muchas combinaciones, y mientras unos dicen que irán las brigadas de Cartagena y Badajoz, otros sostienen esta segunda brigada por la que guarnece a Cádiz,

Se ha ordenado a' alcalde de Iturno de Azaba, remita a este Gobierno una certificación del acta de la sesión en que se hizo el nombramiento del médico que desempeña la titular.

Por este Gobierno se ha ordenado al señor alcalde de Castillejo de Azaba, manifieste si están conformes con los servicios médicos independientes de los de Venteguinaldo.

Por su sabor, consistencia y conservación insidiosa es la mejor la Emulsión iodotónica fosfatada arsenical y el Jarabe Thillo. Medalla de oro en la Exposición de Zaragoza.

Se ha pedido por el Ayuntamiento de Lezdrá al señor Gobernador, autorización para crear arbitrios extraordinarios.

Las empuñetas médicas recomiendan el uso de las legítimas aguas de Vichy-Etat, de fama universal. Para tener completa garantía de autenticidad pidáase: Vichy-Hospital (estómago), Vichy-Celestins (vias urinarias), Vichy-Grande-Grille (hígado).

La delegación regia de Pósitos, ha publicado una circular, dando instrucciones sobre la forma de hacer los préstamos en metálico a los labradores.

En 24 horas se han recaudado en los dintos felatos las siguientes cantidades:

Table with 2 columns: Location and Amount. Total: 3496'47

Se nos denuncia que en las Afueras de San Rom n existe un pozo negro, el cual hace imposible transitar y vivir en dichas Afueras.

El día 17 a las 11 de la mañana en el cuartel de Trilingüo se celebrará la subasta de 12 caballos de asecho del regimiento de Albuera.

El director del Hospicio ha dado cuenta de la salida de aque la casa, por enfermo, del acogido Juan Fernandez Diaz.

El administrador de Hacienda ha publicado una circular sobre el señalamiento de la riqueza por contribución urbana para el año de 1910.

Se hace de las dehesas de Velavieja de Arriba y de Abajo, con sus tierras valdramizas en los términos de Terradillos y Valdemierque. Constan estas fincas de abor, pasto y monte. Para tratar con su dueño, Plaza de los Bandos, entresuelo Salamanca.

La única legítima sal Vichy-Etat para bebidas se expende en cajitas metálicas de 50, 25 y 10 paquecitos a las dosis de un litro. Exíjase Sal Vichy-Etat. Rock & cense las imitaciones.

LA REVOLTOSA. Zapatería

La casa mejor surtida y la más barata. Precios sin competencia. Grandes novedades de temporada.

De Real orden ha sido elevada a categoría de superior la Escuela Normal de Maestras de Zamora

En Villar de Yegua se halla depositada una caballería que se encontró en aquel término sin dueño.

Durante 1909 se han embarcado para la República Argentina 102.028 pasajeros y emigrantes.

Se ha publicado una Real orden aclaratoria por lo que se dispone se aplique en toda su integridad los preceptos de la ley electoral del 8 de agosto de 1907

Después de brillantes ejercicios, ha aprobado las asignaturas que constituyen el examen de ampliación en su carrera, nuestro querido amigo el oficial tercero de Correos, de esta Principal, don Germán Jabardo.

Bajo la dirección general de los Registros, se ha publicado una circular fijando el plazo sobre el traslado de libro de la antigua contaduría de hipotecas a la misma oficina de los registros de la propiedad

Se ha enviado a este gobierno el anuncio de subasta para arrendamiento de las especies de consumo en los pueblos de Aldeadávila, Espeja, Topas y Calzada de don Diego.

Por la comandancia de Artillería de Valladolid se recuerda a los individuos que pertenecen a dicho cuerpo que tienen que verificar la revisión anual.

Se ha declarado cesante al ordenanza que fué nombrado para el Gobierno civil de Pontevedra, don Plácido Gómez García.

Se ha remitido a la Comisión provincial, para su informe, el acuerdo del Ayuntamiento de Hinojosa de Duero, por el cual suspende en su empleo al secretario de aquél, don Justino Pérez.

Después de brillantes ejercicios ha terminado la carrera de practicante en cirugía menor, el joven don Genaro González.

Ayer tarde se verificó el entierro del virtuoso sacerdote y docto profesor don Juan Manuel Bellido

Concurrieron los alumnos del Seminario y un lucidísimo acompañamiento, en el que figuraba casi todo el clero de Sa amanca.

Conferencia telegráfica

MADRID 5 OCTUBRE

El número de ayer del diario republicano «España Nueva» ha sido denunciado, habiéndose dado orden de que sean detenidos los paquetes que para la venta en provincias estaban ya depositados en las oficinas de Correos.

En la reunión celebrada por la junta Central del Censo, han sido aprobadas cuantas multas se han impuesto por delitos electorales.

Aún no han firmado los señores Moret, Canalejas, Azcarate e Iglesias, la exposición dirigida al jefe del gobierno, para que sea restituida la normalidad en Barcelona y Gerona.

Una conferencia. — Moros para rato. Se asegura en los centros militares que no marchan de común acuerdo en el plan de campaña que el general Marina esta desarrollando en el Rif, el general en jefe de aquél Ejército y el ministro de la Guerra general Linares, habiéndose llegado a asegurar que este último había presentado la dimisión de su cargo lo que ha sido desmentido por los demás ministros.

Ayer tarde han celebrado en el Congreso una larga conferencia los señores Maury y Dato. Se supone que ambos personajes se han ocupado del plan parlamentario que en la Cámara popular se ha de seguir cuando se abran las Cortes.

El jefe. — Cortes cortas. — Entrega de armas. — Cañones. — Actividad. — Sin novedad. — Operaciones suspendidas.

Como digo en mi alcance postal la nueva división que se formará estará mandada por el general señor Díaz Ordóñez, actual gobernador militar del departamento de Cartagena.

Se asegura que las Cortes celebrarán muy pocas sesiones, suspendiéndose una vez sean aprobados los presupuestos.

A los moros de la kábila de Beniscar se les ha obligado a que hagan entrega en la plaza de Melilla, de todas cuantas armas de fuego posean.

El general Sotomayor les cañoneó los barrancos en donde se encontraban parapetados, siendo esta la causa de su sumisión.

En Mar Chica continúan con gran actividad los trabajos de construcción de un desembarcadero.

En Zeluzín reinó ayer completa tranquilidad, no oyéndose más disparos que los que producían nuestras baterías al bombardear el monte de Beni Bu Ifruar, en donde los moros aguardan la acometida de nuestras tropas.

Se asegura que hasta que no lleguen al campo de operaciones los refuerzos pedidos por el general Marina, aquéllas no serán reanudadas.

El infante en Melilla. — El general Huertas. — Ovación en la plaza. — Heridos a Málaga.

Acaba de recibirse un despacho de Melilla en que se dice que ha llegado a aquélla plaza el infante don Carlos en unión del general don Luis Huertas, a uno y a otro se les ha dispensado un gran recibimiento.

La multitud que invadía el muelle aclamó a' infante al desembarcar éste.

Ha llegado a Málaga un vapor conduciendo 183 heridos.

Casi todos ellos lo fueron en el combate del día 30.

De Provincias. Cazador muerto. — Motín contra la guardia civil. — Homenaje a una maestra. — Congreso de Secretarios. — Epidemia en Zaragoza.

Cerca del pueblo Millán (Guadalajara), una pareja de la guardia civil mató a un cazador furtivo a quien quiso detener, sin que él se rindiera a las intimaciones de los guardias.

Al conocerse el hecho en Millán, el pueblo se amotinó, hiriendo a los dos guardias y desarmándolos.

De los puestos inmediatos acudieron varias parejas que lograron restablecer el orden.

En Bilbao se ha tributado un homenaje de respeto a la anciana maestra doña Crisanta Ovueta, que desde hace 50 años ejerció allí el magisterio.

Una comisión del Ayuntamiento le hizo entrega del título de hija predilecta de la villa.

El conde de Romanones será quien pronuncie en Valencia el discurso con que se ha de clausurar el Congreso de secretarios de Ayuntamiento.

Siguen siendo cada vez más numerosos y graves los casos de tifus en Zaragoza.

Bolsa de Madrid

Table with market data including 'Cierre del día 1', 'Deuda interior', 'Amortizable 5 por 100', 'Banco de España', 'Tabacos', 'Cambios', 'Francos', 'Libras', 'Reis (cada peseta) 180'.

Barbilla a 43 y 43 y 1/2. Rubión a 45 y 46. Centeno, a 30 1/2. Cebada a 25 y 1/2. Algarrobas a 31 y 31 y 1/2. Guisantes a 37. Avena a 47. Alverjas, a 37. Mueles, a 27 y 28. Garbanzos, de 100 a 180. Más animada ha sido esta semana que la anterior.

Se han efectuado algunas operaciones con relativa facilidad. Los vendedores se muestran muy retráidos y existe carencia de ellos por haber comenzado las operaciones de siembra.

Los compradores con deseos de comprar pero una fábrica de interior ha alarmado los precios de tal manera, que ha coagulado con esto al mercado y en estos momentos casi no hay partidas disponibles. La especulación se encuentra bastante indecisa por ver que si vende sus existencias o las repone al mismo precio, y por esta razón se encuentra a la expectativa.

Comienza el movimiento de granos para cubrir por falta de bellotas.

—SOBRE WAGON SALAMANCA— Trigo a 49. Id. corriente, a 48. Barbilla, a 45. Centeno a 31.

—HARINAS— Marca J. J. los 100 kilos en envase a 38 pesetas. Id. T. P. a 37. Salvados a 47 pesetas.

LA ESPERANZA (Matilla de los Cafes) Harina marca E (extra) a 4'00 pesetas. Idem idem P. (primera) a 4'00 idem. Idem idem J. (panadera) a 4'00 idem.

—RESIDUOS— De 4. a 31 pesetas los 100 kilos sin envase. De 5. a 19 idem idem. Menudillo 17 idem idem. Hoja, a 16 idem idem. Salvado panadero a 17 idem idem.

—FABRICA «LA ZORITA»— Harina S. S. a pesetas 41'60 los 100 k. Idem S. S. a pesetas 40'50 idem idem. Idem S. a pesetas 39'50 idem idem. Harinilla S. a 8'50 real. Arro a s'n sacco. Menudillo, a 7'50 idem idem. Salvados a 8'00 idem idem.

—FABRICA «EL SUR»— Harina marca M. (extra) 42'00 pesetas. Idem id. H. 1. a 41'00 idem. Idem id. Y. (panadera) a 40'00 idem. Idem idem C. 40'00. (Los 100 kilos sobre wagon con envase.)

—RESIDUOS— De 4. a 26'00 pesetas. De 5. a 19'00 idem. Menudillo, 17'00. Salvados, 16'50.

Itinerario de trenes

He aquí las horas de entradas y salidas en esta población de las cuatro líneas que por Salamanca cruzan

—Medina a Salamanca— Llegadas. Tren correo, llegada a esta a las 4'33; mixto, a las 9'20; sudexpreso, a las 11'20, y el mercancías discrecional, que circula todos los días a las 18'30.

Salidas. El correo, sale de esta a las 22'10; mixto, a las 15; sudexpreso, a las 22'54, y el mercancías discrecional, que circula todos los días, a las 6'20.

—Línea del Oeste— Llegadas. Tren correo, llegada de Astorga a las 4'40 mixto, a las 16'22; correo, de Plasencia, a las 22 y mixto a las 10'23.

Salidas. El correo, sale de esta para Plasencia, a las

5,5; mixto 16,55; correo, para Astorga, a las 10,45. A más los martes, circula un mixto para Zamora, que sale de esta a las 5,50, y regresa a las 21,15.

—Línea de Peñaranda— Tren correo, sale de esta a las 5; mixto, a las 16,40, y sudexpreso, a las 11,25.

Salidas. El correo, llega a esta a las 21,36 mixto, a las 10, y sudexpreso, a las 22,49.

El tren rápido, número 15, que circula los miércoles y sábados, sale de esta a las 4,45.

El tren número 16, rápido también, que circula los martes y viernes, llega a esta a las 21,48.

—Servicio de Coches— Salamanca a Vitigudino. Sale diario de esta para Vitigudino, a las 8, y llega de Vitigudino, a las 17.

Salamanca a Alba de Tormes. Sale de esta a las 15, y llega de Alba, a las 10.

Salamanca a Ledesma. Sale de esta a las 15,00, y llega de Ledesma, a las 10.

—Libro útil— Manual práctico e indispensable a los que se dedican al comercio e industria; de utilidad y conveniencia para las escuelas de primera

enseñanza y de adultos; oficinas y clases sociales en general. Comprende: Teneduría de libros, por partida doble aplicada al comercio y a otros negocios ó empresas; caligrafía; problemas aritmético-mercantiles; documentación, correspondencia y ortografía. Se halla de venta en las librerías de los señores Núñez, Cuesta y Calón, al precio de 3 pesetas, y su autor, don Leopoldo Carbajosa, oficial de la Diputación provincial de Salamanca, lo remite certificado enviando 3,50 pesetas en libranza, carta orden ó sobre monedero.

SASTRERIA - DE - AGUSTÍN CEA

Calle de Zamora, 11. - Salamanca. Esta casa se recomienda por sí sola por la calidad de sus géneros, buen corte y confección de las prendas. TRAJES gran novedad desde 40 pesetas. GABANES, 50 a 120. PANTALONES, 18 a 30. El público debe experimentar y verá la ventaja.

Almacén de paños DE Junquera Hermanos

Plaza del Mercado 65 y 70 Salamanca. En este nuevo establecimiento, dedicado a la venta por MAYOR y MENOR en el ramo de pañería, encontrará e público considerables ventajas en precios y calidades.

Mercados y precios

Valladolid (5-13,34) Almacenes del Canal—En este mercado se cotiza el trigo a 47,50.

Almacenes del Arco del Ladrillo.—En el mercado celebrado hoy se ha cotizado el trigo, a 47,50 reales.

Medina del Campo (5-13,16) En el mercado celebrado hoy se ha cotizado el trigo, a 49 reales.

Mienseca (5-13,16) Hoy se ha vendido trigo a 47 reales.

Salamanca Trigo superior, a 47 y 47 y 1/2. Corriente, a 46 y 47.

Anuncios

Enciclopedia Universal ilustrada y Europea-americana

10.000 biografías rigurosamente inéditas. Repertorio completísimo, con inclusión de los que aún viven.

10.000 voces, sólo en la letra A. Triple número de las contenidas en los diccionarios más extensos.

10.000 de obras en su sección bibliográfica; especialidad de esta enciclopedia, primera y única española en esta clase.

ETIMOLOGIAS (Sánscrito, Hebreo, Griego, Latín, Árabe, Lenguas Indígenas Americanas, etc.) Y VERSIONES DE LA MAYORIA DE LAS VOCES EN Francés, Italiano, Inglés, Alemán, Portugués, Catalán y ESPERANTO

COLABORACION MUNDIAL La edición mejor y más profusamente ilustrada. Barcelona: José Espasa é hijos, editores; 579, calle de las Cortes, 579

BALNEARIO DE FUENTE NUEVA DE VERIN (Provincia de Orense)

Temporada oficial de 15 de Junio a 30 de Septiembre. Este balneario que cuenta con una magnífica instalación hidroterápica, es el más próximo a la villa de Verin, donde existen hoteles confortables. El viaje de Orense puede hacerse en automóvil ó coche, invirtiendo los primeros cuatro horas en el recorrido. De venta las aguas en las principales farmacias y droguerías.

Francisco Pérez Entisne Azafranal 13 SALAMANCA

vende azulejos, baldosines, cañizo, cales, cemento, yeso, escayola, tubería de barro, de grés y de hierro; baldosones, baldosas y ladrillos de todas clases; fregaderos y lavabos; pizarras para pavimentos, tejados y tableros de muebles; mosaico; tejas planas y de canal; cocinas económicas; material retractario; inodoros, tazas y tableros para retretes. Es, ecialidad en azulejos. Precios económicos

Baños de Retortillo — SALAMANCA —

Los primeros de España contra el reumatismo en todas sus formas, parálisis centrales y periféricas, herpético, sífilis en todo sus períodos, traumatismo, úlceras, infartos, congestiones pulmonares y catarros de la vía respiratoria. Magnífica instalación, fundada de primer orden, precios económicos. Billetes económicos en las estaciones de Medina del Campo y frontera de Portugal al apeadero del Collado. Coche de ida y vuelta del apeadero al B. Inario por 2,50 pesetas. Abiertos constantemente.

Jabón de sales de La Toja

Cura y evita las enfermedades de la piel. Poderosamente antiséptico. Inmejorable como JABÓN DE TOCADOR. De venta en las principales Farmacias, Droguerías y perfumerías. En Salamanca: Droguerías de don Ignacio Santiago Fuentes y don Segundo Primo Saa. Farmacias de don Jerónimo Urbina don Pablo Balthaz Erazola don Aurel García.

NUEVOS TALLERES DE CARPINTERIA MECANICA Y TRABAJOS EN CROMO

Arsenio Andrés é Hijos

Se construye toda clase de carpintería y ternería, molduras, jambas y cajetín para la luz eléctrica, y se sierra toda clase de maderas a las dimensiones que desean a precios económicos.

En los mismos talleres se encontrará toda clase de materiales para la construcción.—Avenida de Canals, (Paseo de la estación, 15).—SALAMANCA.

Emulsion y Jarabe THIRILLO MEDALLA DE ORO. La Emulsion es el alimento más recomendable para niños, por su alto contenido en aceite de hígado de bacalao. El Jarabe de lactosa es el más adecuado para niños en edad de crecimiento.

Vides Americanas de Marcial Ombrás

Esta casa participa a los agricultores de Castilla, que en los viveros de Santovenia, encontrarán los mejores barbos é injertos hechos con puas de Cigales, Cabezón, Peñafiel y Aranda. Albillos y Verdejo de Trigueros. Cigales, Pollos, Pozaldez y Ruada, teniendo la seguridad de comprar plantas frescas, auténticas, aclimatadas y sin gastos de porte ni embalaje. También hay existencias de injertos hechos con puas diferentes a precios más económicos. La casa más importante en la producción de vides americanas y la única premiada con cuatro medallas de oro y diploma de honor.

VENÉREO. SÍFILIS, ANEMIA. Estrecheces uretrales, prostatitis, cistitis, catarros de la vejiga, etc. (SU CURACIÓN PRONTA, SEGURA Y RADICAL) por medio de los afamados, únicos y legítimos medicamento Confites, Roob, Inyección y Elixir COSTANZI. Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las molestias con secuencia producidas por las sondas; por medio de los Confites Costanzi, que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías genito-urinarias a su estado normal. Una caja de Confites, 5 pesetas. Males venéreos. Purgación reciente ó crónica, goma militar, flujo blanco, úlcera, etc., se curan milagrosamente en 8 ó 10 días, con los renombrados Confites ó Inyección Costanzi. Un frasco de Inyección, 4 pesetas. Sífilis. Su curación en sus diversas manifestaciones, con el Roob Costanzi, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, manchas y erupciones en la piel, pérdidas seminales, impotencia y toda clase de sífilis en general, sea ó no hereditaria. Frasco de Roob, 4 pesetas. Anemia. Clorosis, Neurastenia, Inapetencia, Tisis, Impotencia, Debilidad general, etc., se curan tomando el maravilloso Elixir Entre-Nusculina Costanzi. Frasco, 7 pesetas. Puntos de venta: en las principales farmacias AL POR MAYOR: Depósito exclusivo.—Laboratorio Gran Inglesa 30, Rambla del Centro, 30.—BARCELONA.

LOS MOHICANOS DE PARIS. La poción que el médico le presentaba debía calmar la calentura, y calmando la calentura desvanecía aquella horrible pesadilla; de aquí que todos probaron de hacerle tomar la medicina: el médico, la enfermera, la Prendera, Babolín, y hasta un mandadero que había allí y a quien ella profesaba gran cariño cuando estaba en el pleno uso de su razón. La Prendera quiso hacerla beber a la fuerza, pero la niña, con sus delgados brazos, tenía más fuerza que la bruja.

Follín de EL CASTELLANO. —No te apures, que tendrá cama de pluma, mantas y sábanas finas, dijo el general. Enseguida os mandaré todo esto, buena mujer, y os enviaré también un médico. Entra tanto, procurad abrigar a la niña lo mejor posible y mandad a buscar una enfermera: ahí os entregó dinero para pagarla y para comprar medicinas; pero si mañana el médico me dice que esa muchacha no está bien cuidada, haré que el comisario os la quite. —La bruja arrojóse sobre la niña y apretándola contra su pecho exclamó: —¡Oh, no! Estad tranquilo. Si Rosa de Navidad no está cuidada como una princesa, no es más que por falta de dinero. —Adiós, Rosita, dijo la hada besando a la niña. Volveré a verte, hija mía. —¿De veras, señora hada? preguntó Rosa de Navidad. —De veras, respondió la princesa. —La alegría hizo asomar en las mejillas de la niña un tinte sonrosado. —Mirad qué bonita es, dijo entonces la hada a su padre. —Y en verdad que era bonita y que sería un hermoso modelo para un retrato, señor pintor. —¿La habéis visto, pues señorita? respondió Petrus. —Ya lo creol respondió Abeja.

